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“如今，在村委会就能给爱车充电，真的挺
方便。”9月17日，宜昌市夷陵区太平溪镇许家
冲村村委会，返乡村民向秀丽正在用新建的充电
桩为自己的新能源汽车充电，话语中满是喜悦。

今年，夷陵区加速充电桩基础设施建设，
优选具备配电网承载能力的66个村安装充电
基础设施，满足乡村新能源车充电需求。为
此，国网宜昌市夷陵区供电公司组建专班，开
通“绿色通道”，服务项目线路改造、装表接电

等工作。截至7月底，夷陵区66个行政村充电
桩已全部完工送电。

目前，夷陵区建设公共充电桩600余个，企
业用户专用充电桩200余个，居民用户慢充桩
3600余个。新能源车主可通过手机app快速
查找附近的充电桩，实现一键找桩。夷陵区电
动汽车充电桩累计充电量达3068万千瓦时，
实现减排二氧化碳近20000吨。

（孙一丰 李娇艳 韩宇光）

宜昌夷陵：汽车充电“村村通”绿色出行更便捷
“爷爷您好，人行道摆摊影响行人通行，我

帮您把东西搬到菜市场里面吧，还能避避暑。”
宜昌市伍家岗区伍家岗街道综合执法中心的
工作人员劝道。

早上六点半，城管执法人员开始对伍家菜
市场周边路段进行巡查，对于违规商铺、摊贩
采取逐一劝导的方式，鼓励他们自行清理和纠
正违规行为；对拒不整改的，向相关责任人开
具《限期改正通知书》，要求在期限范围内整改
到位；对仍拒绝整改的，再进行处罚。

该市场是伍家岗街道辖区居民的“菜篮子”，
市容环境的好坏直接关系到居民的生活质量。
面对出店、占道经营引起的市容秩序问题，该区
城管部门采取“一次劝导、二次限整、三次执法”
的柔性执法方式，更加人性化地治理市容难题。

多年来，伍家岗区执法人员建立“容错
期”、实施“首违不罚”等制度，推进柔性执法。
今年以来，全区共办理市容秩序类简易案件
5836起，普通案件83起，罚款仅3200余元。

（辜岚星 郑娟霞）

宜昌伍家岗：柔性执法焕新市容 外国（地区）企业常驻代表机构变更登记公告
日本全日本空输株式会社武汉代表处，注册号：
91420000MA4890D97M，代表机构名称：日本全日
本空输株式会社武汉代表处，有权签字人及首席代表
变更为：石井伯彦（ISHII HAKUHIKO），驻在场所
变更为：湖北省武汉市硚口区京汉大道688号武汉恒
隆广场办公楼2633号，驻在期限：自2016年3月9日
至2027年3月31日，外国（地区）企业名称：日本全日
本空输株式会社，外国（地区）企业住所：日本东京都
港区东新桥一丁目5番2号，业务范围：进行航空运输
协定的有关经营性活动。

9月17日，钟祥市2024年下半年新兵欢送仪式庄重而
热烈。经过层层筛选的84名新兵将踏上人生新征程，奔赴
祖国各地服役。

欢送仪式上，二次入伍的“新兵”柯欢格外引人注目。
2022年，在荆州理工职业学院读大三的柯欢，受学校

征兵宣传的感召，对军营生活产生了浓厚兴趣。他向父母
表达参军意愿，并得到他们支持后，柯欢果断报名参军。当
年3月，他顺利应征入伍，到武警江西总队服役。

在服役期间，柯欢严格接受训练，认认真真执勤，时刻
不忘军人使命，完成了从学生到军营男子汉的人生转变。
两年时间转瞬即逝，今年3月，服役期满的柯欢脱下军装，
告别军营，光荣返乡。

“军营生活磨炼了我的意志，锤炼了我的品质，所以我
在退伍的那一刻万般难舍。离开部队后，起床、训练、巡逻、
执勤……这军中的点点滴滴总是历历在目。”谈到军营生
活，柯欢眼里放光。

退役后，柯欢在钟祥一家健身机构做教练，暑期还兼职
带学生进行户外拓展、研学，但对军旅生活的眷念，在23岁
的柯欢心中仍挥之不去。

今年下半年征兵工作开始后，柯欢毫不犹豫再次报
名。经组织挑选，柯欢如愿地再次成为一名战士，到空军某
部服役。

钟祥市委常委、人武部部长张坚介绍，按照国家征兵规
定，只要是大学毕业生，年龄在24岁以内，体检、政考合格，
均可二次入伍，且考虑柯欢报国心切，还会优先推荐。

“二次入伍是我人生最正确的选择。”欢送仪式上，柯欢
作为新兵代表发言。他神情坚毅地表示，自己离不开军营、
离不开这身绿军装，再次入伍后要成为更好的自己，用青春
和汗水为祖国国防事业贡献力量。

“虽然不舍，但我和他妈妈都支持。”远在广东打工的
父亲柯顺喜表示，对儿子的选择并不意外，希望他以全新的
面貌迎接新的军旅生活。柯欢的姐姐也全力支持弟弟。

19日凌晨2时30分，伴随着客车启动，柯欢正式奔向
心驰神往的军营。

中华好儿郎，参军报国忙。据悉，在今年下半年荆门新征
兵近300人中，和柯欢一样二次入伍的共有7人。

退役半年再披军装

“二次入伍是我人生
最正确的选择”

湖北日报全媒记者 祝华 通讯员 代雄 周勇 向阳

从“探险”到神话，这种船他们一口气订了17艘

欧洲船东爱上非常棒的“武船造”
湖北日报全媒记者 李源 通讯员 周建仁

“WSIG,Très bien！（武昌造船，
非常棒！）”9月16日，法国路易达孚集
团船东杜·艾玛纽在一封电子邮件中，
向中国船舶集团武昌造船（简称武船）
设计、建造团队表达感谢。

本月初，路易达孚集团向武船订
购的第 17 艘 13000 吨甲板运输船
——“阿佛洛狄忒”（古希腊神话中的

“爱神”）号顺利下水开展系泊试验，向
着交付目标迈出关键一步。

2016年至今，路易达孚集团累计
向武船订购17艘该型船舶，是武船历
史上同型船舶数量最大的订单。这批
订单不仅创造了可观的经济效益，也
巩固了“武船造”在欧洲的市场份额。

“武船造”超乎法国客户想象

日历拨回至 2018 年 5月 16日。
当天，武船为路易达孚集团打造的
13000吨甲板运输船1号船——“探险
者”号在江苏南通交付。该船被用于
在印尼各岛屿间运输煤炭。

“武船的产品超乎我们想象！”交
付现场，杜·艾玛纽毫不吝惜溢美之
词。在他看来，得益于武船高超的设
计、建造技艺，“探险者”号的主要数据
远超设计标准，“这说明我们的合作是
一个正确选择。”

武船始建于1934年，是知名的大
型现代化造船企业，每年可生产近20
艘民用船舶。其打造的海巡01、海巡
06、向阳红01、向阳红03等各类船舶
享誉海内外。路易达孚集团成立于
1851 年，是国际知名的船运企业。
2016年底，路易达孚集团找到武船，提
出建造13000吨甲板运输船的想法。

“法国客户很谨慎，首单只订1艘，
造得好才追加。”“阿佛洛狄忒”号总建
造师陈燚垚说。法国人对船舶的航速、
油耗等指标提出了较高要求，这对设计

和建造团队来说是个不小的挑战。
运输行业对综合物流成本很敏

感，价格合理、跑得快、能耗低的交通
工具最受青睐。

而站在武船的角度，把首制船建成
精品，争取潜在订单甚至进一步拓展欧
洲市场，是企业转型发展的“关键一役”。

小到一颗螺丝钉都是国产

“从自主设计的流线型船体，到主
机、齿轮箱，再到轴系等主要部件，甚
至小到一颗螺丝钉，都实现了完全国
产化。”13000吨甲板运输船总设计师
卢贞武说。

以船尾的流线造型为例，这种设
计是首次出现在国产甲板运输船上，
对建造技艺提出了很高要求，但这一
设计可显著提高航速、降低油耗。

据介绍，“探险者”号的最高航速相
比设计标准提高了20%，油耗相比竞品
则降低了20%，综合性能“独步全国”。

1号船交付后，路易达孚集团立马
追加了3艘船的订单。此后6年里，又
下单13艘，累计建造17艘。

规模化建造的意义，不仅在于降低
建造成本和让利客户，还可不断改进提
升，让该型船舶具备更强的市场竞争
力，强化设计、建造团队的综合实力。

陈燚垚说，从“探险者”号到“阿佛
洛狄忒”号，建造周期在缩短、交付速
度在提升，这意味着武船的人工、设
备、场地成本也得以压减。

卢贞武说，过去7年间，13000吨甲
板运输船经历了多轮改型。“12号船到
17号船是最后一批，综合油耗相比首制
船有所降低，性价比更高。”改型过程中，
武船充分听取路易达孚集团意见，为后
续船舶增加了ORC节能装置以及船艏
跳板接口，让它们的实用性更强。

统计显示，围绕13000吨甲板运

输船，武船设计、建造团队累计实现各
类专利近20项。

一批欧洲客户主动来汉下单

杜·艾玛纽曾表示，向武船下单第
三批船之前，路易达孚集团曾在江苏
等地寻找船厂合作，但没有找到能与

“武船造”媲美的产品。
法国船东不仅点赞武船，也切实

为武船开拓市场创造环境。
2023年3月和10月，希腊一家航

运企业分2批向武船订购多艘18500吨
中型化学品船，今年又分两批追加订单。

希腊客户在考察武船时曾表示，武
船为路易达孚集团建造13000吨甲板
运输船的丰富经验，是吸引他们下单的
重要原因。“与市场主流船型设计相比，

‘武船造’18500吨中型化学品船性能
好、排放低，这些都是我们看重的指标。”

武船有关负责人说，近年来，武船
坚持“高端船舶定制+批量集成化建造”
两条腿走路：一方面依托多年来在公务
船、科考船、高端海工船上形成的品牌
优势，持续聚焦高技术含量、高附加值
船舶建造；另一方面，积极关注市场上
具有持续、稳定、批量建造特点的中小
型船舶，成功将油化船、支线集装箱船、
甲板运输船打造成主建船型，走上批量
化建造之路。目前，武船持有大量海外
订单，包括希腊1100TEU集装箱船、希
腊18500DW油化船、法国风帆助力
RORO运输船、欧洲OCV海工船等。

“建造第一批和第二批船时，法国
船东代表经常来现场督造，后来基本不
来了。”陈燚垚说。13000吨首制船的
船名叫做“探险者”，似乎表明法国人认
为与武船的合作“存在不确定性”。最
后3艘以希腊神话中酒神、风神和爱神
的名字命名，既展示了法国人的“松弛
感”，也体现了他们对武船的信任。

以小人物展现大时代

3D纪录电影《新三峡》在我省首映
湖北日报全媒记者 陈熹 通讯员 黄小琴

9月19日，在长江文化艺术季“映像长江”电影周
启动仪式上，3D纪录电影《新三峡》首映。这部讲述长
江三峡变迁的电影，目前已获国际、国内5项大奖，拟于
年底全球首映。

长江游轮的船长杜纯新，祖上四代都在长江上跑
船，他曾牢记行船途中的2200多个暗礁，而三峡大坝
建成后，那些暗礁早已沉入江底，行船变得更安全；巴
东的赵氏兄弟，在长江上跑了一辈子帆船，现在从船夫
变成了驾驶帆船的演员，向游客展示三峡的过去；簰洲
湾村民王展平，在1998年的大洪水中失去双亲，而如
今，再无水患之忧；移民余振清从重庆搬到了上海，生
活幸福，离开故土时手中抱着的一岁的女儿，已长大成
人；72岁的摄影师佘代科用镜头记录着长江三峡的变
迁，感叹于如今的变化……

影片通过长江沿线这些平凡人物的故事，讲述了
三峡工程建成后，三峡库区及长江中下游地区的新风
貌、新气象、新变化和新发展。“我们以小人物，展示波
澜壮阔的时代，以小切口展示历史纵深感，以小见大、
以情感人，通过这些小人物生活的变化，见证三峡之
新、体现三峡之美。”该片导演杨书华说，影片记录了百
年来长江三峡的变化，包括航道、生态环境、古迹保护、
自然风光、文化传承等方方面面。

《新三峡》电影剧组还邀请了电影《阿凡达》的3D
视效总监恰克·康米斯基，美国电影艺术终身成就奖获
得者、两度荣获奥斯卡奖的导演凯斯·梅林，法国纪录
电影大师雅克·贝汉，《神秘中国》的导演克里斯蒂·里
比，美国休斯敦电影节主席亨特·陶德等5位国际电影
大师加盟，参与指导和创作，将《新三峡》打造成一部沉
浸式的3D电影，全景展示长江三峡。“我们希望通过

国际视角、国际表达方式，做出一个具有国际风格的纪
录片，更好地进行国际传播，向全世界展示，让更多人
了解三峡，来到三峡。”杨书华说。

据介绍，《新三峡》跟踪拍摄了30年，又历经10年创
作打磨，得到了11位院士的支持，100位学者和亲历者
现身说法。同题材的七集纪录片也已上线，并获观众好
评。杨书华介绍，纪录片从坝、水、山、人、景、城、梦七个
方面进行谋篇设计，更翔实地记录了三峡工程建设的辉
煌历程，全方位展示大国重器。“电影与纪录片完全不同，
不是七集纪录片的浓缩，叙事方式、框架结构、视觉效果、
艺术结构等都完全不同。”

该片由原国务院三峡办（现并入水利部）、重庆市人
民政府、湖北省人民政府、中国长江三峡集团公司和中
央新影集团联合摄制，中央新影国际传媒承制，总投资
约2000万元。

今年征兵，柯欢再披军装。
（湖北日报通讯员 王浪潮 摄）

“武船造”13000 吨
甲板运输船“阿佛洛狄
忒”号。 （武船供图）

9 月 19 日，“新时代
的长江”中国（湖北）长江
影像展在湖北省图书馆隆
重开幕。本次展览面向全
国征稿，共收集到2088位
作者的 32982 幅摄影作
品，159件短视频，最终评
选出获奖作品100件。这
些作品展现了长江在新
时代的崭新面貌，揭示了
长江文化与时代精神的
内在联系。
（湖北日报全媒记者

何宇欣 摄）

《新三峡》纪录片拍摄现场。（受访单位供图）

“新时代的长江”中国（湖北）长江影像展开幕

（上接第1版）
管道一共55公里，直径约24.5厘

米，采用钢管套高密度PE管的双层处
理，全封闭埋在地下。选矿产生的尾
矿则全部作为充填材料从另一条管道
回填采空区。

据了解，后坪磷矿200万吨/年选
矿及管道运输项目，总投资9亿元，于
2022年年底开始施工，历经16个月，
于今年2月完工。

“管道运输既能减少公路沿线的环
境污染，又可以降低运输成本。”兴发集
团建筑工程高级工程师李茂斌算了一
笔账，相比汽车运输，精选后管道运输
每吨成本节省25元，一年可节省运输
成本5000万元，减少碳排放1200吨。

高品位磷矿产量翻番

让矿石“流”向目的地，背后还隐
藏着一项重要的技术革新：在源头对
磷矿提质。

管道运煤矿、运铁矿早有先例，在
磷矿中的运用却少之又少。最重要的
原因就是，磷矿杂质多，管道运输并不
划算。

在与项目负责人刘鑫博士的深入
交谈中了解到，这些深埋在地下的“宝
藏”，并非出山后就能变成可用资源。

磷矿按照磷有效含量，分为低、中、

高三个品位，低品位矿又被称为贫矿。
兴山磷矿呈现上贫矿、中富矿、下贫

矿式矿层结构，70%以上是低品位矿。
因杂质无法有效脱除会显著增加

下游加工难度和生产成本，2018年，兴
山矿区大量中低品位磷矿无人购买。

同一时间，磷化工产业向高端发
展又面临高品位磷矿紧缺。“高品位的
磷矿，甚至已经成为‘卡脖子’的资
源。”刘鑫说。

后坪每年开采200万吨矿石，高
品位磷矿不足60万吨，企业采“富”弃

“贫”，大量低品位磷矿被浪费。
随着高品位富矿被消耗，被弃的

贫矿不得不再次出山。
2016年开始，兴发集团先后投入

超过2亿元，研发出中低品位磷矿“重
选分流—分质浮选”双选技术，能稳定
脱除氧化镁、氧化铝等杂质。

不被看好的贫矿重焕生机，“摇
身”变为市场难求的高品位矿。

“现在通过对中低品位磷矿精选，
可产出高品位磷矿121万吨，产量翻
番。”刘鑫说，目前市场上高低品位磷
矿的价格相差近一倍，对低品位磷矿

“吃干榨尽”，放大了矿山价值。

青山绿水摘掉“灰帽子”

家在梅坪村一组的许智雄就住在

马路边，这里是磷矿运输车辆的必经
之地。

“听说运矿改成了管道，这是件好
事。”许智雄说，每次矿车经过的时候，
感觉房子都在震动，现在动静小多了，
也没有矿车散落的灰尘飘扬。

因采矿不及时回填造成的山体裂
缝渐渐消失，曾经裸露的矿山用地，一
片绿意盎然。矿区住户肖家兵说，是矿
山升级让绿水青山摘掉了“灰帽子”。

沿矿山流淌的孔子河水质得到根
本性改变。今年，朝天吼漂流景区在
孔子河下游新开设了4.7公里洞漂，已
接待游客30.6万人次，收入4300多万
元；沿线近百家民宿、农家乐扎堆崛
起，80%的村民都在家门口吃上了旅
游饭；流域中游的梅坪村“无中生有”
发展盆景，带动70户村民发展金弹子
产业，农户平均增收5000元，村集体
经济增收12万元。

眼下，随着兴山瓦屋100万吨/年光
电分选项目建成投产，兴山已经建设选
矿厂4座，全县年选矿规模达560万吨。

源源不断的高品位矿，从码头进
入工厂，让兴山新能源新材料产业发
展吃下定心丸。

兴山县委书记曹宏伟说，全县已
有6座矿山入选国家绿色矿山名录库，
通过绿色矿山建设，促进了矿业经济
效益、生态效益、社会效益相统一。


